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第一家电·深度

行业格局将逐渐形成品牌格局
在位于航海路的爱玛电动车经销点，记者

看见正在选车的姜先生。他告诉记者，他今年
已经是买第二辆电动自行车了，他和爱人两人
各骑一辆上下班。姜先生告诉记者，他选择电
动自行车作为代步工具，主要是因为它价格实
惠，用电做能源，既环保又经济。

“今年电动车销售形势还是很不错的。”大
名科贸有限公司总经理付敏告诉记者，电动车
之所以受到市民青睐，主要有三方面的原因。
其一，方便舒适。尤其对女士和老年人来说，时
速高于自行车，而且不用费力蹬踏，快捷舒适。
其二，清洁安全。电动车既无废气排放，也无噪
声烦扰。其三，成本相对较低。市场上的电动
自行车售价大多在 1000元至 3000元，价位适
中，除一次性购买成本外，电动车的日常开支是
很低的。

“矛盾是普遍存在的，不平衡性是事物发展
的客观规律。”森地电动车有限公司董事长张中
宽指出,“国内电动自行车产业在繁荣发展的过
程中也始终存在着起伏，存在着失衡现象，存在
着如何实现和谐发展的问题。经过近十年的
快速发展，国内电动车产业已从无到有，从
弱到强，发展成为规模巨大、配套齐全的产
业经济体系，生产企业 3000 多家，经销商
数万家，并从南到北形成浙江、江苏、上海、
天津等几大产业基地。经过企业自主研发
努力，开发出一代代节能环保的新型电动
车产品，既符合国家节能减排和发展经济的
要求，又满足了广大城乡居民出行代步的需要，
让时尚快捷的电动车成为城乡道路上一道亮丽
的风景线。”

这几年电动车行业得到了迅猛的发展，在
众多的厂家繁荣了这个新兴行业的同时，也扰

乱了该行业的发展秩序，鱼龙混杂、恶性竞争的
局面不仅让消费者无所适从，也让这个行业陷
入无法突破的怪圈。

“在强劲的市场需求推动下，目前电动车产
品的上市量越来越大，并相应地挤占了普通自
行车的市场份额，现在电动车市场还处于最原
始的阶段。我的预言是，下一步要淘汰一大批
企业。”屹林电动车总经理邓玉山指出,“随着发
展，如阿米尼、爱玛、森地、洪都、苏杰、小鸟、屹
林等强势电动车品牌浮出水面，但随着竞争的
日益剧烈，电动车产品的利润率增长在减慢。
因此，面对着行业竞争的如火如荼，各大厂家都
暗自酝酿更大的竞争策略，行业格局在今后两
年将逐渐形成品牌格局。”

电动车正从“战国时代”向“春秋时代”过度
“现在已经到了洗牌的时候，以前大家说洗

牌或狼来了，但谁都不知道是什么时候。现在
电动车行业已经到了非洗牌不可的时候。行业
一直都在洗牌，每年都有新的品牌出现，也有品
牌从市场上消失，现在正是品牌‘战国争雄’的
年代，因为市场还没有出现较为强势的三两家
独大的全国性品牌，但未来发展方向肯定是行
业向较少品牌集中。”未来哪些因素将推动这种
洗牌？洗牌需要多长时间？具备什么素质的企
业可以留下来？河南省电动车协会副会长施积
兰认为：“洗牌和国家政策紧紧相连。如果是政
府出面规范的话，一年就可以。如果是市场、民
间推动的话，需要3~5年。”

现在市场是供大于求，表现在市场层面的
后果是什么？“价格跳水。电动车大幅跳水的
话，后面的厂商都要跟着跳水。前几年电动车
便宜100元都可以卖出去，现在便宜300元都不
行。原来彩电也走过这样的路。如我刚来河南
的时候电动车的利润在 500元，现在只有一二
百元，甚至小厂能挣30元就卖。”一位不愿意透
露姓名的代理商告诉记者。无论是价格跳水还
是供大于求，更深层次的原因是什么？产能过
剩？对此，河南省屹林商贸有限公司总经理魏
晓明分析指出：“恶性竞争。另外，大量资本的
进入让这个行业接近饱和。电动车市场较混
乱，鱼龙混杂的现象很严重。”

针对市场群雄逐鹿，众品牌从“春秋纷争”
正在向“战国时代”过度，于是，有厂商提出，
目前国内电动车市场已经处于洗牌阶段，那
些经不起风浪的品牌将被淘汰。同时，业界
对市场的担忧正在加剧对市场混乱、恶性竞
争的反思，重新界定这个行业进入门槛的呼
声日趋高涨。

“消费资源和地理位置决定了河南电动车
市场很大。未来河南市场在全国市场中占据有
重要地位。只要投入了，大家就会有收获。”销
售雅迪和苏杰电动车的河南翔鑫商贸总经理王
强告诉记者,“人口多+地理位置好+环境宽松=
看好河南的理由+销售翻几番。”

梁昭贤：终身雇佣制可以缓解
用工荒

从劳动力供应总量来说，随着老年社会
的临近，未来是逐步下降的，企业必须通过升
级换代、提高生产效率、改善用工环境等方面
来降低对人口红利的依赖。而终身雇佣制不
会降低企业的运作效率，相反，只要运用得
当，还能提升运作效率。因为终身雇佣制可
以让员工和企业之间形成一种信赖关系，员
工归属感强，会以主人的姿态在工作，而不是
打工者的姿态工作，这样稳定度提高，更有利
于效率的提升。格兰仕集团执行总裁梁昭贤
谈到“用工荒问题”时如是说。

姜风：家电消费高端化时代到来
家电产品不再是冷冰冰的摆设，而且可

以满足消费者审美和情感需求，这就是高端
产品的独特魅力。2009年国内冰箱市场双开
门冰箱增长了 37.4%，同样在城市洗衣机市
场，高端洗衣机整体消费进入成熟阶段，2009
年高端洗衣机比 2008 年增长了 5.2%百分
点。随着消费升级、高收入群体的扩容，特别
是以旧换新等政策的带动，国内城市市场家
电消费高端化时代已经到来。中国家电协会
理事长姜风谈到“2009~2010中国高端家电趋
势”时称。

刘兆彬：家电召回制欲年底出台
家用电器的召回制度，有望在今年年底

出台。如果经确认电子电气产品存在缺陷，
生产者应当主动召回但拒绝主动召回的，
或者生产者故意隐瞒缺陷造成缺陷电子电
气产品危害扩大或再度发生的，国家质检
总局应当向生产者发出责令召回通知或通
告，并通知所在地的省级产品质量监督部
门，依法采取相应的措施。国家质检总局法
规司司长刘兆彬谈到“家电召回制时间表”时
如此说道。

刘坤:对员工关怀不够
近一两个月来，发生一连串突发事故，说

明我们在管理上出现了问题。但是这不能成
为我们推脱的借口。富士康集团媒体办主任
刘坤就“富士康厂区接连发生跳楼、坠楼事
件”时表态说。

郭可尊：未来十年中国将成为
全球IT中心

未来十年，中国将成为全球 IT中心，这其
中不但包括最大的应用市场会在中国，更重
要的全球 IT产业发展的中心也会在中国。
2010 年，对于 AMD 而言，是一个秉承更多
发展动力的好年景。在这其中，中国市场
一直扮演着十分重要的角色。AMD 公司
大中华区总裁郭可尊就“中国市场判断”
时指出。

杨东文：彩电企业需协调地方
广电利益

高清一体机要比同尺寸的平板电视贵
30%左右,毛利率会比互联网电视更高。由于
技术研发投入太大,如果高清一体机销量达不
到 100万台规模,整个产品还是会亏损。我们
必须考虑到地方广电部门的利益,相互理解,
逐步推广高清一体机。创维数码彩电事业本
部总裁杨东文谈到“电视机厂家与当地广电
运营商关系”时指出。

张伟民：中国蓝光将推3D播放器
目前，中国蓝光成立3D技术工作组，采用

“专利池”的方式来解决技术研发问题，预计
年底前可正式推出3D播放器产品。而碟机销
量今年预计 100万台，CBHD片源也将由 100
多部增加到1000部左右。中国高清光盘产业
推进联盟秘书长张伟民谈到“中国蓝光何时
推出3D蓝光播放器”时表示。

关注中原电动车市场报道

2010年电动车行业非洗牌不可？
城市不断扩张边界，纳入更多的

地域空间，但生活在其中的我们却面
临着工作、生活、学习、娱乐——点与
点之间的距离持续放大。于是，从步
行到骑车、从乘坐公共交通到出租车、
自驾车等，各种城市内部的出行方式
汇合成我们生活中的重要内容，甚至
左右着我们的生活。

“在郑州市，多元化出行方式选择
的背后，是不同社会阶层居民对出行
的时间、距离、乘车的便利度及资金成
本的综合考虑。”河南省电动车商会副
会长施积兰说,“事实证明，对于河南
大部分普通工薪阶层来说，骑电动自
行车成了最实惠的选择。”
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